

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAGO ADELANTADO

AÑO VII

Redacción y Administracion

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMINDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 1 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números 1.25

—Gerona— Lunes 3 de Julio de 1899—

145

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas

JUAN

JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

Fábrica de Carbones de Bola

CALLE DEL CARMEN, 13, GERONA

Sustituyen á los carbones vegetales, obteniendo una economía por lo menos de un 25 por 100.

PRECIOS EN LA FÁBRICA

Por arrobás de 10 kilos, á 0.80 pesetas los 10 kilos

Por quintales de 40 » á 3.00 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.75 » los 40 »

A DOMICILIO

Por quintales de 40 kilos, á 3.25 » los 40 »

Pasando de 10 quintales, á 2.90 » los 40 »

NOTA.—Se recibirán pedidos para domicilio, en casa del señor Ibrán, Plaza del Gra-
no, 6, piso principal.

Sección religiosa

Santo de mañana

San Laureano

Cuarenta Horas

Iglesia de San Lucas

Por buen camino

Las impresiones que dominan respecto de los asuntos económicos y aun de los políticos, son muy buenas.

La supresión de los recargos de guerra en los actuales presupuestos, que han de continuar rigiendo hasta que se aprueben los nuevos, supresión que ha quedado establecida, es por lo pronto un gran respiro para el país contribuyente y ha causado excelente efecto. Colocado además el gobierno en el camino de la transigencia y las Cortes en favorables disposiciones para que la equidad sea la norma de tributación, puede con buena voluntad por parte de todos llegarse á una solución satisfactoria, porque la nación mirando por su porvenir, ha de prestarse á hacer un sacrificio, siempre que sea justo y no se le desnaturalice con irritantes privilegios.

Como con esto han venido casi á coincidir las declaraciones del general Polavieja, constituyéndose en un conservador más y licenciando de un modo evidente á sus huéspedes, que ocasionaban perturbación notable y mante-

nían el dualismo entre los elementos de gobierno, las impresiones políticas, son también favorables.

Es posible que una de las causas, la más poderosa, que hayan influido, en el general Polavieja, para hacer sus declaraciones, haya sido el miedo de verse aislado con su presupuesto, siendo el blanco de todos los tiros. Es posible que así pensara, que convirtiéndose en un conservador más, el gobierno haría suya su obra. Y si la hará, pero como suya, podrá de ella hacer lo que quiera y vendran las rebajas que sean necesarias, y si el general se opone á ello, siendo ya un ministerial más, podrá dejar paso al general Azcárraga ú a otro sin que tiemblan las esferas ni el gobierno experimente contrariedad de ningún género.

Si el señor Silveira se propuso arrancar al molusco de la peña sin hacerse daño en los dedos, nos parece que lo tiene ya conseguido y le ha salido á gusto la operación.

Entra con esto el partido gobernante en camino despejado y se coloca en disposición de poder desprenderse de algún otro lastre molesto, adquiriendo en cambio otros elementos más valiosos que no estén tildados de notas que la conciencia del país rechaza.

Solo así en la cuestión económica y en otras reformas de gran urgencia y capital importancia, podrá proceder de modo que el aplauso nacional corone su gestión.

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en **PARTOS** y **ENFERMEDADES PROPIAS** de la **MUJER**

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º

GERONA

J. SAGUER Y C.ª

Centro de operaciones de compra y venta de fincas y préstamos Hipotecarios.

CALLE DEL PROGRESO, NUM. 31

GERONA

Fonda Central del Jardín

Pacull y Robert

PLAZA DEL PINO entrada por la del BEATO ORIOL, número 1.

BARCELONA

Notablemente reformado este Gran Establecimiento en atención al crecido favor que le viene dispensando el público en general, reúne todas las comodidades propias de los Hoteles de primera categoría, conforme lo viene acreditando su numerosa clientela tanto forastera como residente en la Capital que asiduamente le favorece.

Situado en un punto muy céntrico cerca de la Rambla, del Gran Teatro Liceo y Despachos Centrales de Ferrocarriles, cuenta con grandes comedores, salones para banquetes, bonitas y espaciosas habitaciones decentemente amuebladas para familias, timbres eléctricos en todos los departamentos, además de su gran Cocina Española-Francesa.

Hospedajes á diario **5 pesetas**.

Servicio á la Carta y por cubiertos, precios reducidos.

Páginas de la Historia

Cádiz se defiende heroicamente de la escuadra de Nelson

3 de Julio de 1797

Los atropellos y ofensas de que Inglaterra hacían objeto á España, bien insultando ó negando el saludo á su bandera, bien organizando y dirigiendo el contrabando en sus posesiones de América, bien negándose á pagar derechos de arribo, llenaron de indignación al pueblo hispano, y por consecuencia de esto, España, el 7 de Octubre de 1796, declaró la guerra á sus procaces y embozados enemigos los ingleses.

España, en aquel entonces ya carecía de fuerzas para luchar sin desventaja con Inglaterra, y por esto se alió con Francia, á la sazón en guerra con las naciones coaligadas, entre las que se contaba la Gran Bretaña. Continuando en 1797 la guerra por tales motivos declarada, en las primeras horas del 3 de Julio presentóse á la vista de Cádiz una poderosa escuadra inglesa, mandada por el almirante Nelson.

Con motivo de las grandes responsabilidades que al general Córdoba le alcanzaron por el desastre ocurrido en el cabo de San Vicente el año anterior, fué relevado por el teniente general don José de Mazarredo en el mando de las fuerzas navales del Océano.

Este general, que por su bravura y pericia habia de alcanzar universal renom-

bre, dedicóse á organizar la armada de su mando, con acierto tal que en muy corto espacio de tiempo logró poseer una escuadra muy regular, de la que componían parte 136 lanchas cañoneras que Mazarredo hizo construir, por haberle hecho ver su claro talento que aquellas sutiles fuerzas prestarían grandes servicios en las defensas de los puertos, y gracias á tanta pericia y actividad, cuando Nelson se presentó ante Cádiz se encontró con que lo defendían fuerzas, sino iguales ó superiores á las suyas, muy bastantes para no hacerle esperar un éxito fácil y seguro.

El mencionado día 3, poco después de haberse presentado á la vista de Cádiz, Nelson atacó sus defensas marítimas y terrestres con gran decisión y coraje, arrojando innumerables bombas y balas rasas sobre ellas; más todo inútil.

La pericia desplegada por Mazarredo, al que secundaban con acierto sin igual don Federido Granvina, don Cosme Churrua, don Francisco de Moyna y don José de Espinosa y Tello, y el valor demostrado por las dotaciones de los barcos particularmente por los soldados que tripulaban las lanchas cañoneras, y por las guarniciones de los fuertes, contrarrestaron con gran fortuna el arrojo y furor de los ingleses, á los que después de algunas horas de incesante lucha rechazaron con grandes pérdidas.

Los días 5 y 10 repitió la armada británica el ataque, ya sin menos furor y sin acercarse tanto al puerto por temor á las fuerzas sùtiles, de las que recibieron el día 3 gran daño, y como fuera también en ambos rechazados sin lograr ventaja alguna, Nelson se convenció de que la heroica, la mortal Cádiz no caería en su poder, y se

retiró á Gibraltar, muy pesaroso por las graves averías que sufrieron sus barcos y por haber experimentado tan tremendo fracaso.

El Bachiller Alonso de Zamora.

Revista bursátil

Barcelona 2 julio del 99.

Durante la semana que termina ha continuado reinando en nuestro mercado alguna agitación, mantenida en gran parte por las bruscas oscilaciones de París, que han dado margen á un movimiento indeciso en la cotización de valores del Estado, aunque sin producirse fluctuaciones importantes y pudiéndose, por lo tanto, efectuar la liquidación y corte del cupón sin dificultades, ya que las doblas se han hecho en su mayoría de balde, y la comparación de cierres no ofrece variaciones importantes. En los valores ferroviarios, únicos que dan regular juego, se ha venido operando bajo la impresión desfavorable que acusaban los cambios de París, y aunque nuestra plaza ha procurado contener en lo posible la corriente bajista de aquel mercado, logrando ayer regular avance, acusa el cierre sensible, depreciación, tanto en la comparación, de Nortes y Francias como de Orensecons respecto al de la semana anterior.

París acentuó la nota bajista en la cotización de nuestra renta exterior desde principio de semana; así es que de 63.49 ha llegado á bajar, después de continuas oscilaciones, hasta 60.45, de cuyo tipo logró reaccionar en el cierre de ayer á 62.25. Los Nortes y Alicante han sufrido también notables oscilaciones de baja; pero, al igual que la renta exterior, mejoraron ayer su cotización, quedando de cierre, respectivamente, estos valores á 183 y 220.

Durante la sesión de Bolsa hubo ayer regular animación en nuestra plaza, manteniendo los valores un curso firme por la reacción que inició París.

En el Casino Mercantil continuó el movimiento de reacción en el corro de interior y en los de valores locales, mientras que los billetes hipotecarios de Cuba se limitaron, con poco negocio, á mantener la cotización alcanzada en la sesión de la tarde.

MEETING REVISIONISTA

A la hora anunciada empezó el acto con la lectura de las comunicaciones de los señores Bofill, de Buen y Serracera, adhiriéndose á las conclusiones y excusando su asistencia por ocupaciones imprescindibles de sus respectivas profesiones.

Dióse también lectura á una carta suscrita por varios presos políticos de la Cárcel de esta, adhiriéndose igualmente y protestando de los atropellos de Montjuich.

El local, lleno de bote en bote, presentaba un imponente aspecto cuando se levantó don Francisco Roger que presidía la mesa formada por los señores José Grau, Emilio Costa, doña Angeles Lopez de Ayala, Giot, Arturo Gallard, Francisco Servat, Onofre Viñolas y el inspector de orden público don Florencio Ampudia.

En el escenario había representaciones de los Centros de fusión republicana y federal de esta ciudad, de Bañolas, Llagostera, Bescaró, Cassá de la Selva, Portbou, Salt, Sarriá, La Bisbal y otros.

Saludó el anciano republicano y con

secuente federal, al pueblo en nombre de los oradores que debían seguirle en el uso de la palabra.

Dijo que su corazón, como el de todos los amantes de la justicia y de la humanidad, latía de entusiasmo en aquellos momentos en que veía una inmensa multitud congregada para pedir la mas justa de las reparaciones.

Hizo notar en elocuentes párrafos que no era político el acto que se estaba realizando y que ninguna idea de guerra le animaba, sino que se proponía predicar la paz, que es el resultado inmediato del triunfo de la justicia.

Habó á continuación el señor Auliach. En nombre de la libertad y de la autoridad que debe ser su brazo derecho fustigó la tiranía. Extendióse en algunas consideraciones acerca de los bienes que la enseñanza produce para la vida moral y material de los pueblos hoy deprimidos como nunca en nuestra patria. El orador terminó entre una salva de aplausos su sincera peroración.

Levantóse acto seguido el señor Giot. Saludó en nombre de la comisión revisionista barcelonesa al pueblo de Gerona. Relató los sucesos de Montjuich y conmovió á la concurrencia, con algunos detalles horribles de la instrucción del proceso famoso.

Después de atacar á la reacción y juzgarla duramente, dijo que el país debía exigir la revisión á toda costa y terminó recabando para los tribunales civiles la competencia exclusiva para entender del recurso de revisión, cuya justicia es tan patente.

A ruegos de varios federales de la comisión revisionista de Gerona, dirigió su elocuente palabra al público nuestro estimadísimo amigo el señor Piferrer, quien desde un palco asistía al meeting con varios compañeros. La amistad no nos permite prodigarle desde aquí los aplausos nutridísimos que allí arrancó del auditorio en masa. Su discurso improvisado dió la nota culminante y enérgica que el acto de protesta exigía.

En el estilo fogoso que le distingue al señor Piferrer, con briosa frase, hizo un exordio en el que se felicitó por no haber preparado un discurso para aquel momento, pues su corazón, dijo, y sus sentimientos, darían á su voz mucha más energía que la que podría prestarle el arte en el recogimiento de su estudio. Deploró el carecer de las facultades necesarias para hacer llorar las frases y deshacer en lágrimas las palabras, porque solo así podría describir los horrores de Montjuich y llevar al alma de su auditorio la emoción hondísima que le embargaba. Su voz vibraba de indignación recordando aquellos días tristes que siguieron al negro día de Cambios Nuevos. Los espíritus más generosos de la ciudad condal, la juventud que lucha en la vanguardia del progreso, iba desapareciendo de su lado arrebatada por la policía y hundíase en las mazmorras del maldito castillo. Entonces empezó la peregrinación de los pocos que tenían valor para luchar contra el pánico que se había apoderado de la sociedad conduciéndola á la barbarie de Montjuich. Sólo una voz se levantó en España para defender en aquellos momentos los fueros de la justicia hollados y recoger los gritos de los inocentes y dar vida y alientos á los pocos que en Barcelona luchaban ya casi desmayadamente por arrancar á sus amigos de las garras de las fieras. Aquella voz era la del ilustre apóstol del federalismo español, maestro de todos y única esperanza de la patria.

Concluyó su valiente peroración, llena de elevadísimos conceptos que no pudimos recoger en el embelesamiento que nos produjo en sus inspirados períodos, retos á trechos por nutridos y prolongados aplausos, afirmando que la obra de Montjuich no fué la obra de un Gobierno, sino la obra de la cobardía de la sociedad española, y que en Montjuich sucumbió nuestra honra, que allí yace la vergüenza de España, no al otro lado de los mares.

El señor Gallard (don Arturo) empezó diciendo que venía á cumplir un deber, porque si pedimos el castigo de los criminales, mayormente debemos pedir el de los autores de los bárbaros atropellos de Montjuich que á la sombra de su poder y á man salva cometieron atrocidades peores. Debemos pedir, dijo, que sea ley el proyecto Azcárate para lograr algo más que la revisión, la indemnización que es de justicia á las familias de las pobres víctimas del orgullo de las autoridades, y además que la revisión sea un hecho con todas sus consecuencias. Terminó pidiendo sea arrasada la fortaleza de Montjuich y que en su lugar se levante allí una estatua á la libertad para realzarnos ante las naciones cultas.

Doña Angela López de Ayala habló á continuación, diciendo que movida de sus sentimientos de honradez y de equidad venía dispuesta, no á atemperarse á las circunstancias, sino á ir hasta allí donde le mandasen la justicia y su amor á la humanidad.

Difícilmente, dijo, se congregarán las masas por un sentimiento más elevado, más noble que el de reivindicar á los inocentes y castigar á los culpables, sentimiento que en estos momentos reúne en actos análogos, en varios pueblos catalanes, á elementos separados, pero unidos por ese lazo de oro que es la nota más hermosa de la naturaleza.

Tomando pie de la afirmación de nuestro amigo Piferrer, de que la culpable del innumeroso proceso de Montjuich es la sociedad, se extendió en consideraciones diciendo que lo es por culpa de haber sido educada por un elemento negro, que no reconoce amigos, familia, ni patria. La infame vergüenza del maldito castillo no se hubiera consentido si el pueblo español no hubiese estado acostumbrado á la sumisión ciega como manada de corderos á sus bárbaros impositores. Habló largamente sobre los perjuicios ocasionados á las víctimas y al pueblo, y aludiendo á los autores de los martirios dijo, que la venganza de los inocentes se impone y que vendrá; pero que no será venganza, sino justicia, por ser noble y justa la causa que la produce.

Después de anatematizar la tiranía intelectual del fanatismo que pesa sobre los pueblos, ensalzó la alta misión del periodismo de quien depende el poder del pueblo, en cuya mano están todos los poderes cuando es dueño de si mismo. Dio fin al discurso en medio de grandes aplausos, con un llamamiento á los gerundenses para que luchasen por la revisión del proceso hasta conseguirla y por la libertad comprometida de la desgraciada nación española.

Seguidamente se leyeron y fueron aprobadas las siguientes conclusiones:

- 1.ª Separación de las autoridades que intervinieron en el proceso, como garantía de imparcialidad.
- 2.ª Castigo de los culpables.
- 3.ª Inmediata aprobación de la ley Azcárate.
- 4.ª Revisión del proceso de Montjuich con todas sus consecuencias.

Cerró el meeting con breves palabras

el señor Gallard, felicitando al pueblo por su entusiasmo y por su cordura, y recomendando el mayor orden á la salida, orden que nos complacemos en manifestar no se alteró en lo mas mínimo á pesar del gentío que asistió al acto y del entusiasmo que en el mismo dominó.

Crónica

Cuando había ya empezado el reparto de nuestra edición del sábado, recibimos de nuestro corresponsal de Llagostera extensos detalles de los sucesos desarrollados aquella mañana en dicha villa al verificarse la constitución del nuevo ayuntamiento y protestando de lo ocurrido.

Nosotros, que hoy día miramos sin apasionamiento político alguno las cuestiones que se suscitan entre los dos bandos que quieren predominar en aquella villa, lamentamos en el alma lo acaecido, porque hemos llegado á convencernos de que allí se encuentran á igual altura troyanos y troyanos, siendo además muy triste que cuando se ha reconocido por todos que es de absoluta necesidad regenerar todos los organismos que integran en la buena marcha administrativa de España, que es preciso llegar á la verdadera regeneración empezando por separar la administración de la política, muestren todo su vigor y empuje los que en aquella villa quieren mandar, á pesar de que algunos de ellos, los mas atrevidos, saben de sobra que los que no se dejan arrastrar por nada ni por nadie, ni los que figuran como indiferentes, desean se apoderen del mando.

Afortunadamente los sucesos ocurridos el sábado en Llagostera no tuvieron consecuencias graves, lo que nosotros seríamos los primeros en lamentar.

No terminaremos este suelto sin excitar á la dignísima autoridad civil de la provincia para que ponga todos los medios que están á su alcance á fin de que de una vez y para siempre terminen los rencores políticos entre aquellos vecinos, pues de no lograrlo, un día, quizás no muy lejano, se reproduzcan allí, con mayor importancia, los sucesos ocurridos últimamente en Badalona.

Durante los meses de julio, agosto y septiembre, el Museo provincial estará abierto y podrá ser visitado por el público, todos los días laborables de tres á seis de la tarde.

Por la audiencia provincial no se ha hecho para esta semana ningun señalamiento de juicio oral.

El ilustrado archivero de esta Delegación de Hacienda, don Gabriel Martín del Rio, ha obtenido en la Universidad de Barcelona, el título de licenciado en derecho civil y canónico.

El ayuntamiento de Figueras ha nombrado por unanimidad alcalde de aquella ciudad, al catedrático de aquel Instituto, don Juan María Bofill.

El inteligente oficial del cuerpo de Telégrafos y querido amigo nuestro, don Ignacio Baxerías, ha sido trasladado á Barcelona, cuyo traslado sentimos vivamente.

Por el agente de primera de orden público, señor Vallespín, ha sido conducido á Barcelona á disposición de uno de los juz.

gados de aquella capital, el preso en esta cárcel por estafa de 25.000 pesetas á la compañía del Norte, Jaime Cañellas.

El señor Catalá ha firmado los nombramientos de alcaldes de barrio á favor de don Pedro Aliu, don Francisco Viusá, don Juan Oliveras, don Francisco Grau, don Joaquín Plá, don Angel Marull, don Pedro Bonet, don José Norat, don Tomas Carreras, don Gerardo Serratesa, don Antonio Marfi, don Miguel Ros, don Juan Galí y don Juan Ruhí.

El miércoles último fué muerto á cuchilladas un sujeto valenciano ocupado en los trabajos de la carretera de Darnius á Massanet de Cabrenys, por otro de los operarios ocupados en dicha carretera.

En breve debe llegar de Madrid, con objeto de efectuar una visita de inspección al tercer tercio, el inspector general de la Guardia civil, don Luis Dabán.

Para facilitar la concurrencia á la fiesta mayor de Arenys de Mar, que se celebrará en los días 9 y 10 del actual, la Compañía de M. Z. A. verificará un servicio especial de viajeros, con billetes de ida y vuelta de 2.ª y 3.ª clases, á precios reducidos desde varias estaciones á aquella población, entre ellas Barcelona y Despacho Central, Mataró y Gerona

Esta tarde ha sido conducido á la última morada el cadáver de un precioso niño hijo de nuestro particular amigo don Juan Viñas, al que acompañamos, así como á su distinguida esposa, en el dolor que les embarga.

Según orden telégrafica, rigen desde el sábado hasta que otra cosa se disponga, los presupuestos del finido ejercicio de 1898

á 1899, pero sin el recargo especial de guerra y con el recargo transitorio de que se habla en el artículo 6.º de la Ley de 28 de Junio de 1898.

Anoche, con motivo de alumbrarse el paseo de la Dehesa y de amenizarlo la banda de San Quintín, vióse aquel pintoresco sitio concurrido en tal extremo, que sin exageración alguna podemos decir que allí se congregó todo Gerona.

Servicio particular de «La Neotafía»—Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad: Rosa Sales, 5 años; Rosa Pagés, 80 años.

En el hospital: Pedro Geli, natural de Pontós, de 69 años; Joaquín Poch, id. de La Esparra, de 70 años; Luisa Padrosa, id. de Gerona, de 35 años y Flora Maymi, de 18 meses.

Nacimientos: Varones 0; Hembras, 0.

TIENDA DE PLANCHA-DOBA: muy acreditada y céntrica; se vende en ventajosas condiciones.

Informarán en la Administración de este periódico.

Se vende ó arrienda en ventajosas condiciones la casa de comida y bebidas y tierras de San Daniel, número 5, conocida por «Casa Marti».

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.

Cambios del día 3 de Julio de 1899

Interior	61'80
Exterior	00'00
Cubas 1886	68'37
idem 1890	00'00
Nortes	47'20
Francias	38'00

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	19'50
sabel	00'00

Onzas	20'50
Monedas de 20 pesetas	00'00
Oro pequeño	00'00
CAMBIOS	
París vista	22'75
Londres vista	31'00
CUPONES	
Vencimiento Abril 1899	
Cubas 1886 1890	0'50
Exterior	2'00
Interior y Amortizable	3'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS
Madrid 3.

Respecto á la lista civil, ha dicho el señor Sagasta que la Reina esta siempre dispuesto á toda generosidad, como lo prueba el haber cedido su asignación, pues como Reina Regente no cobra nada.

Además, cedió otro millón cuando los presupuestos Gamazo.

Añadió asimismo el señor Sagasta, que la Reina paga, como cualquier otro empleado, el descuento que la corresponde sin contar muchas caridades y que sostiene más de 300 huérfanos y repatriados.

Por todo lo dicho, se puede afirmar que gasta todo la lista civil.

—En la sesión que esta tarde celebrará el Congreso continuará su discurso el señor Romero Robledo.

Le contestarán los señores Dato, Villaverde y Durán y Bas en las cuestiones tratadas por el exministro conservador que se relacionen con los respectivos departamentos de que son jefes los citados ministros.

Después del señor Romero Robledo harán uso de la palabra los señores Canalejas, Maura y Pi y Margall.

—Hoy el señor Blasco Ibañez entablará debate pidiendo la expulsión de los jesuitas.

—Por haber prescindido el Gobier-

no de consultarles en el nombramiento de alcaldes, se han separado del partido conservador algunas personas muy significadas, afectas al señor Silveira en algunas provincias.

Se anuncia también que adoptarán igual actitud otras personas de influencia.

—El señor Romero Robledo en su discurso de hoy se ocupará de otros asuntos de interés, como el pago de los repatriados y las relaciones entre el Papado y el Gobierno.

—El señor Sagasta ha resuelto que un exministro de su partido presente un programa económico completo en la próxima discusión de los presupuestos.

—Al Gobierno no le han sorprendido los sucesos que actualmente se desarrollan, y esto mismo lo ha manifestado en varias ocasiones el mismo presidente del Consejo.

Tanto el señor Silveira como sus compañeros de Gabinete esperan mayor oposición, sobre todo cuando se pongan en vigor los nuevos presupuestos.

Al propio tiempo el Gobierno tiene seguridades de que esa oposición no ha de tenerse muy en cuenta, pues habría que descartar la mayor parte de su importancia por mezclarse en esas manifestaciones elementos extraños y perturbadores.

El Gobierno está dispuesto á hacer en los presupuestos todas las reducciones posibles, siempre que sean compatibles con los servicios, y al mismo tiempo á hacer cumplir la ley de presupuestos tan pronto como esta se sancione.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

—¿De lo cual concluí?...—exclamó Lesparre con ansiedad.
—Justifico mi primera opinión; el crimen de Basses Loges es un brillante extremo y los ciudadanos Coquerel y Favereau, continúan sus hazañas con arreglo al modelo, hazañas que hasta hoy van quedando perfectamente impunes...
—¿Decías que la noche pasada?...
—Decía que, según todas las probabilidades, los infames que nos ocupan se hallaban á pocos kilómetros de aquí hace unas veinte horas y véase la prueba.
Baluzot sacó del bolsillo un periódico y lo desdobló pausada y gravemente.
—Es la «Francia» de esta tarde—dijo.—Acaba de comprar este papel en Jouy, á donde llega á eso de las seis, me encontré con mi amigo y hizo quedar á comer.
Sin embargo, ya había yo tenido tiempo de echar una ojeada sobre el artículo «El asesinato de Vaucresson», y leí esto:
Baluzot se colocó bien las gafas, y pausadamente dió lectura á lo que sigue:
«Un horrible crimen ha sido cometido anoche en un pueblo de Vaucresson, á unos cuantos kilómetros de Versalles.
Los esposos Garnier, antiguos comerciantes retirados de los negocios fueron estrangulados en su lecho.
El muchacho que á las siete de la mañana provee diariamente de leche á los esposos Garnier, encontró la puerta cerrada. Llamó, gritó con todas sus fuerzas, pero nadie le respondía.
Hizo una pausa pequeña.
Justamente receloso, puso el hecho en conocimiento de sus queridos padres.
Eran ya las ocho de la mañana, y á esta hora el señor Garnier estaba todos los días en su jardínito.

La puerta del cuarto donde se hallaba encerrado fué derribada, y seguramente los asesinos le sorprendieron en el momento que tenía toda su fortuna sobre la mesa.
Por consecuencia, no hubo necesidad de conocer el lugar secreto en que la guardaba.
—¿Por qué?
—Por guardar secretos.
—¿Que venganza!
—¿Cuántos eran aquellos?
—No sé.
—¿Dos seguramente; tal vez tres.
—¡Oh! Dios mío!
—Para mí es indudable que los dos bandidos, escapados de la cárcel de Melun, mediante un primer asesinato, han cometido el abominable crimen de Basses Loges.
Sería preciso, ante todo, descubrir su pista. ¿Cómo? No sé; la policía se declara impotente para ello.
¡Diantre!...—interrumpió Baluzot.—La primera cualidad que ahora se exige á un policía esmeramente política, lo cual, no siempre se concilia con el saber y la destreza.
—¿Pero no habéis sabido por el sumario algunas particularidades sobre los dos fugones de la cárcel?
—¿Cómo se llaman?
—Coquerel y Favereau.
—Bueno: los inscribo en mi cuaderno. ¿Estaban presos por crímenes ó por delitos.
—Por crímenes.
—¿Por crímenes!...
—El primero, por robo con circunstancias agravantes; el segundo por falsificación de billetes de banco.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Preios de suscripción

Gerona al mes.

1,50 peseta

Provincias trimestre.

5

Ultramar y Extranjero.

15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagna hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

—Muy bien; eso concreta algo el asunto. ¿Está probado que conocían los alrededores de Fontainebleau?

—Sí, y tal era uno de los principales argumentos de mi abogado. Querel es un buen hijo que ha malgastado en pocos años el caudal paterno y que ha parado en algunos hoteles de los alrededores aquel oscuro bosque.

Se cree fundamente que hace dos años ha estado unos ocho días en la posada de Basses Loges.

—Bueno...

—¿Qué?

—Esto vá perfectamente.

—¿Pero cómo encontrar á esos miserables? Habrán pasado la frontera y...

—No creo—Interrumpió Baluzot.

—¿Cómo?

—Miserables habeis dicho.

—¿Por qué?—preguntaron simultáneamente Pascual y Armando.

—Porque tengo razones para suponer que esos bandidos estaban anoche no lejos de aquí.

—Explicáos, es lo súplico!—exclamó Armando lleno de sorpresa y de esperanza.

Baluzot introdujo en sus narices el rapé que tuvo durante algunos minutos entre el pulgar y el índice, y dijo.

—Mi joven amigo Pascual os contaré, señor Lesparre, que sois un antiguo longista.

Los he visto de todas clases, notando que se los puede clasificar por categorías bien determinadas.

Un individuo que ha salido bien de un crimen tiene tendencia casi invencible á repetirlo.

—¿Todo es un gracia!

Hay reincidentes de...

—¿De qué?

—De baja estofa.

Hay asesinos íntimos que sólo emplean el veneno y otros que se hacen caballeros del puñal.

¡Son extranguladores!

Armando Lesparre hizo un gesto de impaciencia, resignación y cansancio.

—Si—replicó Baluzot—no hay duda que esta clasificación carece de rigor absoluto, pero las excepciones confirman la regla. Y, en lo que os concierne, váis á saber á que comprobaciones llega un viejo chocho, que pasa el tiempo leyendo periódicos, y tiene la manía de catalogar todas las causas criminales.

El asesinato de Basses Loges se realizó en diciembre, ¿no es eso verdad?

—Y qué?

—Estamos a fines de mayo.

—No es nada.

—Pues bien, en este espacio de cinco meses y medio se han cometido en pueblos próximos a la capital, tres crímenes absolutamente iguales al que nos ocupa.

Si mal no recuerdo, esos pueblos son: Brunoy, á fines de enero; Bois-de-Colombes, á principios de marzo; Palaiseau, en la segunda quincena de abril.

—¿Que interesante!—exclamó pascual.

—¿Lo mas interesante que hay, amigo mío, es que los autores de esta seria de crímenes...

¡Asesinos!

¡@bran de un modo constante y empleando con igual suerte los mismos medios que en Basses Loges!